

La lettre de votre Maire

VILLE D'ÉPINAY-SUR-SEINE · OCTOBRE 2023 · N°213

HOMMAGE À DOMINIQUE BERNARD



Chères Spinassiennes,
Chers Spinassiens,

Une nouvelle fois l'horreur a frappé à notre porte. **Vendredi 13 octobre, Dominique Bernard, professeur de Lettres au lycée Gambetta d'Arras, a été assassiné sur le chemin de l'école par un terroriste islamiste.**

Héroïque, il s'est lui-même interposé face à l'agresseur avec un autre professeur et un agent de sécurité, eux aussi gravement blessés. Ordonnant notamment aux élèves de se barricader dans les classes, il a sans doute ainsi sauvé d'autres vies. Dominique Bernard était marié à une enseignante en anglais et père de trois enfants.

Au nom de la Ville d'Épinay-sur-Seine, je veux aujourd'hui adresser à sa famille et à ses proches mon soutien et mes plus sincères pensées dans ce moment terrible.

Presque trois ans jour pour jour après l'assassinat de Samuel Paty à Conflans-Sainte-Honorine

Face à la haine aveugle, il nous revient de tenir bon, d'afficher notre solidarité la plus totale à l'égard de celles et ceux qui ont été touchés par ce drame .

le 16 octobre 2020, ce nouvel acte de barbarie met, une fois de plus, à l'épreuve les fondements de notre République. Familles, parents, professeurs, personnels éducatifs, toutes et tous, ce drame nous engage et nous oblige. Face à la haine aveugle, il nous revient de tenir bon, d'afficher notre solidarité la plus totale à l'égard de celles et ceux qui ont été touchés par ce drame, et de faire rempart avec l'ensemble de la communauté éducative qui, je le sais, souffre aujourd'hui profondément.

C'est la connaissance qui élève et rend libre. Cette idée, Dominique Bernard, comme l'ensemble des enseignants de ce pays,

la chérissait, et la faisait vivre avec passion. **L'École est cet espace dans lequel se forge l'esprit critique et s'inculque les valeurs de liberté, d'égalité, de fraternité et de laïcité.** Elle est le seul chemin vers la tolérance, la soif de découvrir et comprendre l'Autre.

Dans les jours à venir, tous ensemble, nous devons tout faire pour leur garantir la sécurité, afin de les accompagner dans cette épreuve et leur donner le courage de continuer à enseigner et à transmettre leur savoir aux enfants.

Vous pouvez compter sur ma détermination la plus totale, comme sur celle de l'ensemble de l'équipe municipale, pour mener ce combat au service de notre École et de l'avenir de nos enfants.

Fidèlement,

**Votre Maire et Vice-président
de Plaine Commune,
Hervé Chevreau**

Venez rire avec nous devant Et Dieu créa ma belle-mère

Envie de rire de bon cœur ? Alors rendez-vous à la Maison du Théâtre et de la Danse le jeudi 9 novembre pour s'amuser des facéties de la pièce de Doriane Maarek, Et Dieu créa ma belle-mère. Le mari oublie l'anniversaire de sa épouse... Est-il un goujat ou un simple étourdi ? C'est l'argument de départ de cette comédie pétillante et pleine de surprises.

Sur scène, quatre personnages : Madame, une femme subtile et raffinée ; Monsieur, un mari dépassé par les événements ; Colin, le majordome belge et féministe à qui on ne la fait pas, à la bonne humeur contagieuse ; et l'indispensable belle-mère, Lucette, omniprésente et extravagante, à la fois déjantée et surprotectrice,

dont le culot pousse à bout son effacé de gendre. Grâce à elle, le couple apprendra de ses erreurs et ira de l'avant pour transformer cet oubli en force.

Dans cette une comédie rythmée, drôle, originale et actuelle, les comédiens s'en donnent à cœur joie... et le public aussi ! On rit aux éclats aux facéties de cette hilarante belle-mère et aux remarques bien senties du majordome. Venez vivre une soirée théâtre qui donne la pêche, à ne pas manquer !

→ **Jeudi 9 novembre** à 20h30, à la Maison du Théâtre et de la Danse. **Tarifs : 9 à 15€.** Renseignements et billetterie au **01 48 26 45 00**



Novembre, mois du souvenir

En novembre, deux commémorations rappelleront la violence de l'Histoire aux Spinassiens. D'abord, c'est le sacrifice des soldats morts lors des combats de 1870 dont se souviendra la Ville d'Épinay-sur-Seine, à l'occasion d'un dépôt de gerbes. Celui-ci aura lieu le **mercredi 1^{er} novembre**, à 10h, au square des Mobiles, avenue de la République. Les corps de 34 soldats, dont neuf gardes mobiles, sont enterrés au pied du monument. Tous ont été tués lors de la Bataille d'Épinay contre les Prussiens, le 30 novembre 1870.

Samedi 11 novembre, Épinay-sur-Seine célébrera le 105^e anniversaire de l'Armistice de 1918. À cette occasion, une cérémonie aura lieu au Monument aux Morts, à 10h, en présence des élus du Conseil municipal, des porte-drapeaux et des associations mémorielles. L'occasion de rappeler la mémoire des 10 millions de soldats morts pendant cette guerre fratricide, mais aussi de tous ceux qui sont morts pour la France.

→ **Confirmation souhaitée en contactant la Direction des relations publiques au 01 49 71 89 10**



Montez dans la « Machine à rêves »

Mardi 24 octobre les petits et les grands rêveurs ont rendez-vous au Pôle Musical d'Orgemont. Embarquez avec les personnages de quatre courts-métrages, qui vivent une aventure sans fin dans le cadre d'un ciné-concert. À bord de leurs improbables et incroyables machines, ils nous emmènent avec eux pour un voyage vers leurs rêves les plus fous ! Ouvert à tous à partir de 4 ans.
→ **Mardi 24 octobre** à 10h30, au Pôle Musical d'Orgemont.
Tarifs : 5 et 8 €. Cette séance est ouverte à tous à partir de 4 ans.
Réservations au **01 71 29 13 20**



Participez nombreux aux réunions publiques

Aller à la rencontre des habitants, au plus près de chez eux, c'est l'objectif des réunions de quartier. Ces moments de partage et de dialogue sont autant d'occasions pour le Maire, Hervé Chevreau, d'évoquer les projets de la Ville. Les habitants du Centre-ville ont rendez-vous **lundi 6 novembre**. Les résidents du Cygne d'Enghien et du quartier Galliéni se retrouveront **jeudi 9 novembre**.
→ **Lundi 6 novembre** à 19h30, à l'Espace Lumière pour le Centre-ville
→ **Jeudi 9 novembre** à 19h30, dans le gymnase de l'école Victor Hugo 2 pour le Cygne d'Enghien-Galliéni



Maison de la Réserve : mettez la main « à la terre »

Samedi 11 novembre, venez participer au rendez-vous du chantier de la Maison de la Réserve. Au programme, un atelier sur la terre, où vous découvrirez les caractéristiques des grains qui la composent et leurs formidables propriétés d'inertie thermique. Vous aurez également l'occasion de réaliser un mur, en brique de terre crue compressée. Tout le monde peut participer, même les enfants.
→ **Samedi 11 novembre** de 10h à 12h ou de 14h à 16h. Rdv à la Halle du chantier, 105 rue de Saint-Gratien. Inscriptions obligatoires auprès de **celine@lao-scop.com**